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MARIA ALTIMIRA, Valencia
La asociación Recuperem la Mo-
del insta al ministerio de Cultura,
en una carta enviada el pasado
viernes, a utilizar sus competen-
cias en materia patrimonial para
evitar el “expolio” del recinto pe-
nitenciario proscribiendo la posi-
bilidad de edificar en el patio del
mismo. Además, la entidad solici-
ta, en el mismo documento, que
el conjunto del inmueble se desti-
ne a dotaciones social-asistencia-
les, culturales y educativas de for-
ma prioritaria frente al uso admi-
nistrativo previsto en el proyecto
promovido por la consejería de
Hacienda. Así lo anunció ayer el
presidente de esta agrupación,
Salvador Blanco, quien recordó
que el proyecto de remodelación,
que incluye la construcción de
tres torres de 9 pisos y una de 16,
fue aprobado el lunes y previsible-
mente recibirá luz verde en el
próximo pleno municipal.

La carta se apoya en informes
técnicos de la administración lo-
cal y autonómica donde se reco-
noce el valor arquitectónico del
inmueble y se exige su declara-
ción como Bien de Relevancia
Local (BRL), algo que pondría
obstáculos a la construcción de
las cuatro torres proyectadas.

El presidente de Recuperem la
Model, acompañado por represen-
tantes del PSPV, EU-l’Entesa y de
algunas asociaciones ciudadanas,
convocó una fiesta reivindicativa
en la puerta de la Model.

El máximo representante del
STEPV, Vicent Maurí, confir-
mó a Efe que el secretario auto-
nómico de Educación, Máxi-
mo Caturla, aseguró que en la
mesa sectorial convocada para
el martes “desbloqueará los te-
mas pendientes y agilizará las
negociaciones”. Aunque Mau-
ri señaló que el sindicato le ha
exigido que presente “solucio-
nes concretas y garantías presu-
puestarias”. De lo contrario, el
STEPV presionará en favor de
nuevas movilizaciones e, inclu-
so, amenazó con convocar una
huelga docente el primer tri-
mestre de 2007.

Según Mauri, las reivindica-
ciones incluyen aspectos como
el cumplimiento de la promesa
de 326 puestos de trabajo en
Educación Infantil de los que
“sólo se han creado la mitad”
cuando “debían estar todos el
1 de septiembre de 2006”. Des-
de STEPV-Iv también se exigió
la extensión de las medidas del
Plan Concilia para los trabaja-
dores de la enseñanza, así co-
mo la recolocación de 40 profe-
sores afectados por el acuerdo
de enseñanza privada de 2004.

Por su parte, otro represen-
tante del sindicato, Santiago
Estañán, añadió: “Llevamos

un año con muchas reuniones
pero sin llegar a nada concre-
to”. Estañán resaltó otros cam-
pos donde también exigen solu-
ciones como que el complemen-
to específico se incremente en
360 euros mensuales y que el
profesorado interino tenga
“vías de acceso diferenciado y
condiciones laborales iguales a
la del resto de trabajadores”.

El sindicalista también des-
tacó la “necesidad” de medi-
das para la prevención de ries-
gos laborales en los centros do-
centes, y la jubilación de mane-
ra voluntaria a los 60 años con
treinta de servicio.

J. GARCÍA DEL MORAL, Valencia
La Consejería de Educación ha da-
do un giro radical a su política de
construcción de colegios, que ges-
tiona la empresa Construcciones e
Infraestructuras Educativas de la
Generalitat, SA (Ciegsa). A finales
de agosto el Diari Oficial de la Ge-
neralitat Valenciana publicaba un
concurso para la “ejecución de
obras y redacción de proyectos rela-
tivas a centros docentes”, por 36,7
millones de euros, que no aportaba
mayores detalles. La sorpresa esta-
ba en el pliego de condiciones que
se encontraron las empresas que
suelen acudir a los concursos de
construcción de colegios, porque el
sistema ha cambiado radicalmen-
te, de manera que la mayoría de
ellas no pueden presentar oferta.

Y es que el pliego se refiere a un
“anteproyecto para la adaptación
a una construcción modular indus-
trializada” de colegios. Así, las em-
presas constructoras quedan prácti-

camente descartadas y son las que
en los últimos años han suministra-
do los barracones prefabricados
las que tienen más posibilidades.

La portavoz de Educación del
Grupo Socialista de las Cortes Va-
lencianas, Ana Noguera, criticó
ayer este giro, que atribuyó a las
“prisas” del Consell por “inaugu-
rar” colegios antes de las eleccio-
nes, lo que indica el “fracaso” de
su política de construcciones esco-
lares. Y censuró que el cambio de
sistema se haya hecho “de tapadi-
llo, para que no se entere nadie”.
La diputada recordó que en la épo-
ca socialista la construcción de co-
legios estaba “industrializada”:
eran todos similares, funcionales,
de fácil construcción, y más bara-
tos tanto en su construcción como,
después, en su mantenimiento.

El PP cambió de modelo y apos-
tó por colegios de diseño, todos
distintos, más pensados en la estéti-
ca que en la funcionalidad, más

caros de construir, porque cada
uno requería un proyecto singular,
honorarios de arquitectos, etcéte-
ra, y más costosos de mantener.
Además, Noguera recordó los pro-
blemas funcionales, los errores
constructivos y los defectos detecta-
dos en muchos de ellos.

Ahora el PP cambia de modelo,
pero los precios se mantienen, seña-
la Noguera en referencia a los 36
millones de euros presupuestados
para construir seis colegios que,
además, se licitan en un solo con-
curso, lo que el Síndic de Comptes
ha censurado reiteradamente. La

diputada critica también que se ad-
judique a una misma empresa el
proyecto de redacción, la ejecución
de obras e instalaciones y los estu-
dios de seguridad y salud. “Da la
impresión de que el concurso ya
está apalabrado”, dice Noguera,
porque “la empresa que opte al
concurso debe tener un mínimo de
seis obras educativas durante los
últimos cuatro años análogas a las
descritas en la memoria de Cieg-
sa”. Y se pregunta: “¿Quién tiene
experiencia en sistemas modulares
en centros educativos? Sólo empre-
sas de montaje de barracones”.

El secretario autonómico de
Educación, Máximo Caturla, expli-
có que “ante el incremento de la
demanda escolar, el Consell se ha
visto obligado a buscar todas las
alternativas posibles para garanti-
zar la educación a todo el mundo”
y que se ha optado por “modernas
tecnologías constructivas” que re-
ducen el tiempo de ejecución.

EFE, París
La ministra de Medio Ambiente,
Cristina Narbona, afirmó ayer
que el próximo Consejo de Minis-
tros estudiará si se trasvasa agua
del Tajo al Segura, después de que
las lluvias de los últimos días ha-
yan aumentado el nivel de los em-
balses. “Está lloviendo, aunque
no en todas partes con la misma
intensidad y venimos de una situa-
ción muy severa en la cuenca del
Júcar, el Segura, en la cabecera del
Tajo y en la cuenca alta del Gua-
dalquivir”, afirmó Narbona en Pa-
rís, donde acudió a una reunión
de la Unesco.

La ministra señaló que el nivel
de la cabecera del Tajo se ha situa-
do por encima de los 240 hectóme-
tros cúbicos, límite por debajo del
cual no se puede proceder a ningún
trasvase. Narbona indicó que el ni-
vel de las cuencas del Júcar y Segu-
ra se mantiene por debajo del 10%
de su capacidad, calificó de “seria”
la situación en Valencia y Murcia y
aseguró que el Gobierno “sigue tra-
bajando para poder garantizar el
abastecimiento de las ciudades”.

Al anuncio de un posible trasva-
se replicó el presidente de Castilla-
La Mancha, José María Barreda,
quien advirtió de que, tras dos
años de sequía en la región que
cede el agua del acueducto Tajo-Se-
gura, ha llovido “muy poco” como
para autorizar una nueva transfe-
rencia de recursos. Barreda afirmó
que “en ningún caso” aceptará que
se envíe agua para los regadíos.

Encierro sindical por un sueldo
más alto para el profesorado
El secretario autonómico retomará la agenda pendiente el martes

Educación cambia de modelo y licita ahora
seis colegios por el sistema de módulos

El Gobierno
estudiará un
trasvase al Segura
al subir la reserva

EL PAÍS, Valencia
El Tribunal Superior de Justicia
(TSJ) valenciano ha empezado a
recabar información sobre la ope-
ración de permuta de la antigua
Tabacalera de Valencia, que se
convertirá en el centro adminis-
trativo principal del Ayuntamien-
to a cambio del derribo de dos
naves laterales del complejo in-
dustrial en el que Altadis y el
grupo Ballester podrán construir
viviendas. Estas empresas tam-
bién recibirán el edificio munici-
pal de la plaza de América. Con-
tra el plan aprobado por el go-
bierno local del PP presentó un
recurso la plataforma Salvem Ta-
bacalera, que también solicitó
una suspensión cautelar del pro-
yecto para evitar el derribo de las
naves laterales.

La Sala de lo Contencioso-
Administrativo del TSJ ha admi-
tido a trámite el escrito de inter-
posición de la entidad y ha pedi-
do al Ayuntamiento y a la Gene-
ralitat que informen sobre la posi-
ble suspensión del proyecto, se-
gún comunicó ayer Salvem Taba-
calera. La paralización inmedia-
ta no procede porque “no cons-
ta” el derribo inminente de las
naves, para el Ayuntamiento un
añadido prescindible a la estruc-
tura original que la plataforma
defiende como parte integrante
del singular inmueble.

Salvem Tabacalera ve positiva
la disposición del TSJ a analizar
una suspensión cautelar del pro-
yecto. La entidad cívica pidió de
nuevo a la alcaldesa, Rita Bar-
berá, “que reflexione sobre esta
operación y dé marcha atrás, que
anteponga los intereses generales
de la historia y la cultura a los
intereses privados del ladrillo”.

Mientras, en el Ayuntamiento
de Valencia prosigue la tramita-
ción del proyecto. La alcaldesa
tiene previsto firmar hoy en un
acto en el Palacio de la Exposi-
ción la escritura para la permuta
del edificio de Tabacalera, para
el que prepara un plan de rehabi-
litación.

Recuperem
la Model pide
al Ministerio que
evite el ‘expolio’

EL PAÍS, Valencia
Una veintena de representantes del STEPV, el
sindicato de interinos docentes AFID y del
área pública de la CGT protagonizaron ayer
un “encierro” simbólico en los pasillos de la

Consejería de Educación para exigir a la Admi-
nistración valenciana que retome la agenda de
negociaciones —parada, prácticamente desde
que inició el curso en septiembre— y agilice el
tema pendiente de la subida de retribuciones.

Una veintena de miembros del STEPV, la CGT y AFID, ayer, durante el encierro en la consejería. / TANIA CASTRO

El TSJ pide datos
para decidir si
suspende el plan
de Tabacalera

Noguera cree que la
“prisa” que ahora tiene
el Consell indica que su
política es “un fracaso”


